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日 時：令和５年８月５日（土） １１：３０～１３：００
会 場：土佐町農村環境改善センター（高知県土佐郡土佐町田井１４５０）
主 催：独立行政法人水資源機構
出席者：中谷元衆議院議員、山口俊一衆議院議員、中西祐介参議院議員、

梶原大介参議院議員、足立敏之参議院議員、濵田省司高知県知事、
池田豊人香川県知事、廣瀬昌由水管理・国土保全局長、
関係利水者、行政関係者、施工業者 ほか （参加者計：約６０名）
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2017年に早明浦再生事業実施計画が認可され、
2018年にこの再生事業に着手したが、関係機
関の皆様方がしっかりと調整された結果、本
日の着工の運びとなった。本日の着工にちな
み、一句披露させていただく。「早明浦の ダ
ムに穴あけ 放水で 四国の命 更に向上」。
もう一つある。「早明浦の ダムに蛇口が 付
けられて 流域治水の 吉野川かな」。

再生事業再開と同時に、吉野川の岩津地区か
ら上流については、大体10年以内に河川改修
に着工したいと国交省から話をいただいてい
る。渇水があったと思えば、次の年は洪水と、
暴れ川であるが、今日の再生事業によって、
十分利活用できるような方向で動き出したら
有難い。今回の再生事業が滞りなく、そして
１日も早く完成を迎え、この吉野川流域治水
の向上に大いに資することを祈念する。

まだまだ日本ではダム再生、ダムの堤体に穴を空けて
放流管を新設する工事は、そんなに沢山の事例がない。
技術の粋を集めて、総力を結集して安全施工で素晴ら
しいダム再生を実現していただきたい。ダム再生は、
世界で沢山のニーズが出てきており、ラオスのダムの
再生を日本の企業が実現している例もある。この早明
浦ダムの再生を契機として、その技術を海外展開して
いただくように、お願いしたい。

香川県にとっては、生活、産業の全てにおいて、早
明浦ダムの水なしでは成り立たない。水源地域の
方々へのご恩を、これからも後世の時代に引き継い
で忘れないようにしたい。来年、香川用水が通水し
て50周年の大きな節目になる。香川用水の歴史と重
要性、そして、水源地域への感謝の気持ちを長く後
世に伝えるために、様々な行事を行いたい。

本事業が吉野川流域のみなさまの安全と安心の向上、
地域の生活基盤の安定に多大なる効果を発揮され、
良好な生活環境の確保に大いに貢献していくことを
確信している。四国の発展の礎となった早明浦ダム
の歴史を、そこに関わった地域や人々への感謝の意
も含めて、将来に渡ってしっかりと語り継いでいき
たい。早明浦再生事業は、治水と利水の両方に叶う

事業である。2018年から11年かけての事業な
ので、一刻も早い完成が待たれるところ。と
りわけ、線状降水帯等々、日本に毎年傷跡を
残している状況にある中で、ダムの改修工事
を実施する。世界初といえる大規模な工事に
なる。工事関係者のみなさまの安全と地域の
末永い安全性を心からお祈り申し上げる。

先人のみなさまの努力により、この再生事業がなされ、
今後は、洪水の調整機能を強化する。濁水の長期化も
軽減できる。下流の浸水被害も軽減できる大変効果の
ある事業である。私たちは、先人から託されたこの国
土を、より豊かに、より安全に、そして先人の英知と
努力により築いて来られたこの社会資本を、より改良
して、次の世代に渡していかなければならない。
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